



(田島町立荒海中学校教諭)

杓が電子消毒され、行き交う人も国際色豊かで、日本の心を取り戻すのは無理になったのかと、いささか残念に思つた。太秦は、テレビや映画のシーンのセットがたくさん並び、錢形平次、北町・南町奉行所、茶店等、子どもを連れてくれば楽しく過ごせると思いつながら、撮影所を後にした。

家も心配になつてきつたが、旅心に誘われて奈良のシルク博覧会へ行くことにした。興味あるなしにかわらず、入れる館すべてに顔を出した。古代中國科学館、世界最古の地震計、羅針盤など、しばらく四千年の昔に身を置いていたので、かなり古代に詳くなつたような錯覚に陥つた。しかし、翌日はこれを否定するかのように、全く逆の岐阜未来博覧会に案内された。車三千台が駐車できる会場は、さすが未来博にふさわしかつたが、歴史の重みを増す日本の伝統文化に触れてからは、見る物が興ざめで、足どりは重くなるばかりだつた。

今回の旅では、時代の変化を強く感じ、いろいろと考えさせられた。

(田島町立荒海中学校教諭)

ティー・タイム

新しい家族

中学生にな

るころから、
子供は自分の
部屋を欲しが
ります。昭和

六十二年八月
に実施された
N H K の世論

調査によると、
中学生の四十
二パーセント、
高校生の五十
七パーセント
は自分の部屋
をもつていま
す。住居にゆ
とりができたので
しょう。しかし、
なかには父親の書斎、母親の居室
もないのに、二人の子供がそれぞ
れ個室をもつてゐる家庭もありま
す。なかにはその個室の中に専用
の電話、専用のテレビをもつてい
る子供もいます。

阜未来博覧会に案内された。車三千台
が駐車できる会場は、さすが未来博に
ふさわしかつたが、歴史の重みを増す
日本の伝統文化に触れてからは、見る
物が興ざめで、足どりは重くなるばかり
だつた。

今回の旅では、時代の変化を強く感
じ、いろいろと考えさせられた。

(田島町立荒海中学校教諭)

寝のために使用するということを初め
から親と子の間でしっかりと約束して
おくべきだと思います。家庭はホテル
のシングルルームの集合ではありません
。家族が集まつて食事をしたり、談
笑したり、テレビを見たりする場所が
なくてはなりません。二台以上のテレビ
があつても子供の部屋に置くべきで
はありません。普通の家庭では、電話
は居間にあれば十分でしよう。

思春期以降、子供はひとりになりた
いと思うときがあります。そのとき空
間的に隔離された場所は必要ですが、
はあります。普通の家庭では、電話
に気をつけてください。庭に勉
強部屋を作るとか、少し離れた
ところにアパートを借りるとい
うことは余程、慎重にしてくだ
さい。親の目が届か
ないので非行仲間の
集合場所になること
があります。住宅の
事情で個室が与えら
れないときは部屋の
隅、廊下の隅をカーテンで囲
むだけでも十分です。視覚的に
遮られただけでも人は落ち着
いきます。

子供の個室

東京都立大学教授・心理学

詫摩 武俊

子供をいつも個室の中に追い込んで
なりません。家族とともにいる時間を
楽しいと思うようになる雰囲気が家庭
には必要です。

個室を与えたら生活に自立性
をもたせなくてはなりません。
掃除は自分でやらせましょう。
洗濯物も自分で持つてきいたら洗
うというようにしましょ。そ
の代わり、そこは子供の部屋で
すから親も入るときは声をかけ

